

dire par le Dieu fait homme. C'est la vérité qui rend libre. L'erreur obscurcit l'intelligence et fait bientôt perdre les véritables notions de la liberté pour conduire à l'esclavage des passions et à la tyrannie.

“ La croix sera pour nous un signe de victoire et d'espérance. Elle nous rappellera le dévouement de nos missionnaires qui sont allés porter les lumières du christianisme et de la civilisation sur toutes les plages de l'Amérique du Nord. Elle redira également l'union intime qui exi-te entre le clergé qui, au lendemain de la conquête a sauvé notre nationalité et n'a cessé depuis de l'entourer de ses soins affectueux ; le clergé qui a doté notre pays de tant d'œuvres d'éducation et de charité et qui fait partie de l'âme canadienne-française.

Les feuilles d'érables nous rappelleront les travaux des premiers colons du Canada qui la cognée à la main, attaquèrent nos forêts pour les transformer en champs couverts d'épis dorés. Les travaux de ces modestes mais admirables défricheurs qui firent patiemment la conquête des forêts et léguèrent à leurs enfants ces fertiles campagnes devenues nos paroisses de la province de Québec, ne sauraient être oubliées. La feuille d'érable qui a entendu les soupirs, les prières, les chants joyeux ou les gémissements douloureux de nos pères, sent trop le terroir pour qu'elle n'ait pas sa place d'honneur au drapeau. On l'a mise le plus près du Sacré-Cœur, afin de mieux entendre les soupirs affectueux de ce Cœur Divin pour la race qu'il semble chérir avec une affection toute particulière.

“ Enfin, au centre, à la place d'honneur qui lui convient, nous avons placé le Cœur Divin de Notre Sauveur. Je le dirai, c'est la raison principale, le motif supérieur qui nous portent à adopter ce drapeau. C'est à genoux, ce me semble, que je devrais présenter cette résolution. C'est pour répondre au désir même de Notre Seigneur, exprimé à la Bienheureuse Marguerite-Marie, alors que le Canada était Colonie Française, que nous nous proposons de mettre cet emblème sacré sur notre drapeau. Le Christ a toujours